

令和六年度 学校だより

# ゆめみつ10号

川崎市立夢見ヶ崎小学校

温故知新



学年のまとめに向かって

校長 小川 幸

暦の上では、春を迎える時期となりましたが、実際には、二月はまだまだ厳しい寒さが続く毎日です。春の訪れを感じさせてくれるのは、もう少し先のようにです。年末に流行の兆しのあったインフルエンザも、本校では年明けからずっと落ち着いております。学校では引き続き、教室の換気や手洗いの励行などの感染防止に努めてまいりますので、ご家庭でのご協力もよろしくお願いいたします。

冬休みが終わり、学校ではそれぞれの学級、学年で書き初めを行いました。一月の間、教室前の廊下には、子どもたちの作品が展示されていました。1年生と2年生は硬筆で、3年生から6年生までは毛筆で書きます。1、2年生の硬筆は、一文字ずつ字に向き合って、心を込めて書いた様子が想像できました。毛筆の文字は、提示されたいくつかの言葉の中から選んだり、四字熟語を自分で選んだりして決めます。選んだ言葉から、子ども一人一人の個性が垣間見えました。作品の下には、新年に向けての思いが硬筆で添えられています。6年生は中学校生活に思いを馳せている児童も多かったです。じつくりと鑑賞するうちに、子どもたちの前向きな思いに元気をもらいました。その思いに込められるよう支援に努めたいと思います。

さて、昨年度末にお願いいたしました「学校教育活動についてのアンケート」へのご回答、誠にありがとうございます。多くの保護者の皆様にご協力いただき、感謝申しあげま

す。このアンケートは、学校の現状、今年度の学校運営等の成果や課題について、保護者の皆様にお伺いして、今後の学校運営に生かしていくことを目的として毎年実施しております。詳しいアンケート結果等につきましては、学校報告会の中でお伝えさせていただきます。また、学校ホームページ等でも公表してまいります。自由記述でいただいた貴重なご意見も含めまして、頂戴いたしました結果は、来年度の学校経営に生かしていきたいと思っております。

先日、南加瀬中学校区ふれあいの会が、本校を会場として開催されました。地域教育会議の主催で、「地域の方々と子どもたちが交流して親睦を深め、地域全体で連携して、子どもたちを育てていく意識を高めること」をねらいとしています。

図書室では、夢見ヶ崎小学校・小倉小学校・南加瀬小学校・南加瀬中学校の代表児童生徒が集まり、子ども会議が行われました。意見や情報を交流することを通して、学校や地域への理解や愛着を深めることが目的です。今回のテーマは「温故知新」です。お互いの学校の歴史を伝え合ったり、地域のゲストティーチャーから地域の歴史について話を聞いたりして、地域のよさや未来に目を向けることができました。他校との意見交流を通して、子どもたちは、町のよさや、地域の方々の優しさや温かさについて再度感じることができました。

今年度も残り二ヶ月になりました。この一年間で培ったことを振り返り、気持ちのよい締めくくりができるようにしていきたいと思っております。引き続き、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## 2月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	1年あいさつ運動(7日まで) 朝会 委員会活動
4	火	家庭教育学級
5	水	にじいろ班活動(リーダー交代式)
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	クラブ活動
11	火	
12	水	音楽集会 カウンセラー巡回(AM)
13	木	4年木管特別授業
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	朝会
18	火	にじいろ班活動 自校献立日
19	水	集会(健康委員会) 授業参観 懇談会 学校報告会

20	木	ヘルマーク回収日 5年フロンターレ教室
21	金	6年都内見学
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	カウンセラー巡回(AM) ゆめみ子ども会議
27	木	4年筆体験授業 6年おはなしたまてばこ 学校運営協議会
28	金	6年合唱指導

## 3月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	朝会 委員会活動
4	火	にじいろ班活動(ありがとうの会)
5	水	
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	

～「確かな学び」において～

## 朝の読み聞かせ

特別な学習や行事がない金曜日の朝は、本に親しむ時間を設けています。日常的に本を読む習慣をつけることで、子どもたちが読書の楽しさを感じられればと考えています。また、この時間は子どもたちが好きな本を読むだけでなく、地域の団体「おはなしたまてばこ」やボランティアの方々に、読み聞かせをしていただく機会もあります。子どもたちが普段読まないジャンルの本と出会うきっかけになったり、民話や昔話に出てくる方言や言い回しを知ることができたりと貴重な15分間となっています。年間を通してのご協力、ありがとうございます。

## 4年出前授業

4年生が社会科で「昔から今へと続くまちづくり」について学習しています。その中で二ヶ領用水について詳しく学ぶため、1月21日（火）、市民ミュージアムの方に出前授業に来ていただきました。子どもたちは、昔の人が用水をひくための作業や仕組みを体験的に学び、先人の知恵に驚いていました。今後も学習を続け、地域社会に対する誇りと愛情、地域社会の一員としての自覚を養っていきます。

～「豊かな心」において～

## 地域清掃

本校では学級ごとに期間を決めて、学校の外側の道路の清掃活動を行っています。加瀬山の自然に恵まれた緑豊かな地域なので、寒い時期は落ち葉が多く落ちています。まだ、いざ清掃活動してみると、ごみのポイ捨ても少なくないことに気付きます。地域で暮らす住民の一人として、子どもたちには校内だけでなく、校外にも目を向けて、環境を整備する大切さを考えられるようにしています。また、周囲の道路だけでなく、近所の公園や子ども文化センターなど、公共の場所に使い方についても配慮できるようになるよう、期待しています。

～「健やかな体・子どもの安全」において～

## 1年大縄体験

1月24日（金）、プロダブルダッチチーム「<sup>ヒーロー</sup>Worker」の方々をお招きし、1年生が大縄体験をしました。1年生は大縄を跳んだ経験が少なく、はじめはまわっている縄の中にスムーズに入ることが難しい様子でした。タイミングやコツを教わると徐々に跳べる回数が増え、リズムよく跳ぶことができてきました。また、中休みは全校児童の前でダブルダッチを披露していただき、上級生もよい刺激を受けていたようです。さまざまな運動に親しみ、楽しく体力を向上できるよう、今後も努めていきます。

## 授業参観・懇談会・学校報告会 の お知らせ

学校報告会では、学校教育目標の具現化に向けた4つの柱に沿って、今年度の教育活動についてご報告します。ぜひご来校ください。

詳しくは後日配付する、おたよりをご覧ください。

【日時】令和7年 2月19日（水）

【時程】13:30～14:15（授業参観）

14:30～14:45（学年懇談会）

14:50～15:10（学級懇談会）

15:25～15:50（学校報告会）

※PTA 総会は書面開催となります

## ふれあいの会

1月25日（土）、本校でふれあいの会が開催されました。気温の低い日でしたがたくさんの来場者でにぎわい、心も体もあたたまりました。子どもたちが楽しめる催し物を企画、実施してくださった地域教育会議の関係者の皆様、ありがとうございました。



夢見ヶ崎小 HP をご活用ください。学校だより、学年だよりがスマホ、タブレットでご覧いただけます。